

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan pada tahapan-tahapan penelitian dan utamanya proses analisis yang telah dipaparkan pada bagian sebelumnya, maka dapat disimpulkan bahwa cara bertahan hidup anak jalanan yang keluar dari rumah dan tidak lagi berhubungan dengan orang tua adalah melakukan berbagai macam pekerjaan yang sekiranya bisa untuk mempertahankan hidupnya dan apapun itu caranya untuk bertahan hidup.

Dari berbagai faktor yang melatarbelakangi turunnya anak ke jalanan menjadi penyebab utama munculnya anak jalanan. Selain itu pandangan dari masyarakat yang selalu negatif membuat mereka berusaha untuk diterima dilingkungan sekitar dengan baik. Waktu itu subjek mempunyai keinginan kuat untuk merasakan kebebasan, ketidak harmonisan di dalam keluarga dan adanya ketertarikan subjek untuk merasakan jalanan, ketika subjek melihat teman-temannya yang berada di jalanan dan kebebasan yang dimiliki mereka tanpa adanya aturan. Setelahnya subjek turun ke jalanan subjek merasakan kebebasan yang subjek inginkan, hanya saja subjek harus bertahan hidup dari kerasnya dunia di jalanan dan penerimaan dilingkungan sekitar. Subjek mulai melakukan pekerjaan mulai dari pengasong di dalam dan luar area terminal, kemudian menjadi *engenering* kamar di sebuah hotel di Surabaya, *cleaning service* kaca luar gedung di sebuah CV, wartawan koran dan *entertain*, dan

kembali lagi mejadi pengamen, dan sampai akhirnya mendapatkan pekerjaan sebagai mandor sebuah bis diterminal Bungurasih Surabaya yang menjadi pekerjaan tetap subjek hingga sekarang, dan subjek sudah menjadi orang lebih baik dari segi sosial dan ekonomi dalam kehidupannya sekarang. Dorongan-dorongan yang dilakukan subjek untuk bertahan hidup merupakan instink dari eros yaitu naluri kehidupan untuk mempertahankan kelangsungan kehidupan individu atau spesies. Jadi perilaku yang dilakukan anak jalanan untuk bertahan hidup dikuasai oleh instink tersebut.

B. Saran

Berdasarkan penelitian yang dilaksanakan oleh peneliti, maka peneliti mempunyai beberapa saran yang disampaikan:

1. Bagi pihak pemerintah perlu memperhatikan penyebab munculnya anak jalanan yang selalu dipandang negatif oleh masyarakat dan mengupayakan untuk cara menanggulangnya.
2. Bagi orang tua hasil penelitian ini diharapkan dapat menjadi masukan yang positif. Berkenaan dengan upaya untuk menghindarkan anak keluar dari rumah karena mencari kompensasi dan kesenangan lainnya.
3. Untuk kepentingan ilmiah diharapkan ada kelenjatan penelitian sehingga perkembangan ilmu semakin lebih berkembang. Dan bagi peneliti untuk selanjutnya yang akan melakukan penelitian yang akan datang atau penelitian yang sama dengan peneliti, diharapkan hasil dari penelitian ini dapat memberikan kontribusi positif untuk perkembangan bagi peneliti selanjutnya.
4. Untuk organisasi OSIP saya sarankan untuk lebih baik lagi dalam mencari pekerjaan, karena orang-orang yang berada didalamnya mempunyai potensial untuk berkembang lebih baik.